

E.U.A. vuelve por sus fueros ratifica Reagan

Washington, enero 25 (UPI). Declarando que "Estados Unidos vuelve" por sus fueros, el presidente Ronald Reagan lanzó hoy un llamado electoral para mantener al país "libre, seguro y en paz en la década de los '80", siguiendo el rumbo que él fijó en los tres últimos años.

En un optimista discurso sobre el estado de la Unión ante una sesión conjunta del Congreso, Reagan—cuatro días antes de convertirse en un candidato formal para su reelección—dijo que su política dio rumbo inverso a un largo periodo de declinación nacional.

"Es hora de avanzar otra vez, hora de que Estados Unidos dé el siguiente paso de la libertad", dijo. Afuera, la Cámara en que hablo estaba protegida por las medidas más intensas de seguridad vigentes desde la Segunda Guerra Mundial y causadas por temor a potenciales ataques terroristas.

Reagan llamó a los norteamericanos a "unirse esta noche tras cuatro grandes objetivos para mantener a Estados Unidos libre, seguro y en paz en la década de los '80"—un constante crecimiento económico, el desarrollo del espacio, la renovación de sus valores tradicionales y "una paz con sentido".

Reagan ganaría si las elecciones fueran hoy

Nueva York, Ene. 25 (UPI). El presidente Ronald Reagan derrotaría a Walter Mondale si las elecciones presidenciales norteamericanas se realizaran ahora, según una encuesta realizada por el diario "New York Times" y la cadena de televisión CBS.

La muestra también señaló que ha bajado considerablemente la popularidad del precandidato demócrata John Glenn. Los encuestados, por un estrecho margen de 5-4, también se pronuncian por el retiro de los infantes de marina norteamericanos en el Líbano.

La popularidad de Reagan recibió el respaldo de los votantes que perciben una recuperación de la economía del país, según los datos suministrados. Un 57 por ciento de los entrevistados sustuvieron que Reagan está manejando bien los problemas

Pasa a la página 49

"El corazón de Estados Unidos es fuerte, bueno y verdadero", dijo. "Los cínicos estaban errados. Estados Unidos nunca fue una sociedad enferma".

Buscando una causa que unió a la Nación en el pasado, Reagan dijo que es hora de "desarrollar la próxima frontera norteamericana" y señalar el objetivo de tener una estación

Pasa a la página 44



UPI-Unifax II Reportaje para LA PRENSA GRAFICA

RECIBE EMBLEMA. Ciudad del Vaticano, enero 25 (UPI). El Papa Juan Pablo II, recibe una placa de madera con el emblema del portaaviones de E.U.A. "John F. Kennedy", se la entrega el capitán del navío, comandante Stanley Crowley. Posteriormente el Pontífice recibió a unos 800 marinos.

Papa habla con marines de E.U.

Ciudad del Vaticano, Enero 25 (UPI). El Papa Juan Pablo II ofreció hoy una audiencia especial a 800 tripulantes del portaaviones norteamericano "Kennedy", y les dijo "Dios bendiga a Estados Unidos", por formar parte de la Fuerza Multinacional de Paz en el Líbano.

El Papa elogió a los marines por su ayuda en el alivio "de los terribles sufrimientos que atraviesa el Líbano". Luego bendijo a los visitantes, y a su país.

Pasa a la página 21

Sigue ejercicio Honduras-E.U.

Tegucigalpa, enero 25 (Latin-Reuter). El jefe de las Fuerzas Armadas hondureñas, general Gustavo Alvarez Martínez, dijo hoy que tropas estadounidenses y hondureñas participarán en una tercera ronda de maniobras militares en territorio hondureño.

"Tenemos la autorización del presidente Roberto Suazo Córdova, así es que el Alto Mando militar realiza preparativos para las maniobras", dijo Alvarez.

No mencionó cuándo tienen previsto comenzar las

Pasa a la página 21

\$309 millones por derecho TV.

Calgary, Canadá, Enero 25 (UPI). Los juegos olímpicos de invierno de 1984 ya han dado más ganancias a los organizadores de Calgary que lo que éstos pensaron jamás.

La cadena de televisión estadounidense ABC accedió ayer a pagar la enorme suma de 309 millones de dólares

por los derechos de transmisión de los juegos, luego de una reunión negociadora que duró más de 11 horas.

El presidente del comité organizador, Frank King, dijo a periodistas por teléfono desde Lausana, Suiza, que

Pasa a la página 23

Crisis de C.A. tratarán jefes de Estado de A.L.

Caracas, Ene. 25 (UPI). Los jefes de Estado latinoamericanos que asistirán aquí el jueves a la toma de posesión del presidente electo Jaime Lusinchi se reunirán aquí el jueves de la próxima semana para analizar la crisis centroamericana y las perspectivas del Grupo Contadora en la búsqueda de la paz en esa región.

Lusinchi ha dicho que en su política exterior dará una alta prioridad al problema centroamericano y nombrará un embajador especial para el área.

Una fuente allegada a Lusinchi dijo que participarán en la reunión los presidentes de Colombia, Belisario Be-

tancur; de Bolivia, Hernán Siles Zuazo; de Costa Rica, Luis Alberto Monge; de República Dominicana, Salvador Jorge Blanco; de Panamá, Ricardo de la Espriella; de Argentina, Raúl Alfonsín; de Ecuador, Osvaldo Hurtado, y el secretario de Estados norteamericano George Shultz.

PDC elogia el acuerdo de paz

Santiago, Chile, Ene. 25 (Latin-Reuter). El presidente del opositor Partido Demócrata Cristiano, Gabriel Valdés elogió la firma del acuerdo de paz y amistad suscrito por Chile y Argentina a petición del Papa Juan Pablo II, mediador en el diferendo austral por la zona del Beagle.

"Es un avance muy importante para la paz y la cooperación entre las dos na-

Pasa a la página 23



UPI-Unifax II Reportaje para LA PRENSA GRAFICA

AMISTAD. Jerusalén, enero 25 (UPI). El canciller de Alemania Occidental, Helmut Kohl (izquierda), conversa amigablemente con el primer ministro de Israel, Yitzhak Shamir, en su segunda reunión durante la visita de 6 días de Kohl a Israel. Dijeron que fortalecerán la amistad entre sus países.

Motley habla de El Salvador

Washington, enero 25 (AP). El progreso en los derechos humanos y la seguridad en El Salvador, dos aspectos igualmente importantes de la política de EUA para Centroamérica, no deben tener preeminencia el uno sobre el otro, según dice un alto funcionario de la administración.

"Los derechos humanos constituyen un elemento fundamental de nuestra política exterior", dijo Langhorne Motley, secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos, a periodistas europeos el 23 de enero, durante una revisión de la política de EUA para América Latina. "Otro aspecto",

agregó, "es la seguridad, la paz, y la tranquilidad en El Salvador, que pueden fomentarse mediante la asistencia militar.

La administración trata constantemente de equilibrar estas necesidades, señaló Motley, y el debate de los derechos humanos que se efectúa en el Congreso no es acerca de la "substancia" de estos asuntos, sino el que si el progreso en los derechos humanos en Salvador puede lograrse por medio de la "diplomacia privada" o "la reprimenda pública".

Motley insistió en que el gobierno de El

Pasa a la página 49



UPI-Unifax II Reportaje para LA PRENSA GRAFICA

DISCURSO. Washington, enero 25 (UPI). El presidente Ronald Reagan escucha al senador demócrata, Thomas O'Neill, hoy en la

Casa Blanca, unas horas antes de su discurso sobre el estado de la Unión. Reagan le dijo que los temas principales que tratará son su política en Centro América y el Líbano.